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«УМНЫЙ ДОМ» НА ПРОИЗВОДСТВЕ
На Бованенковском месторождении идёт 
техническое перевооружение систем 
автоматизации управления. Масштабный 
комплекс обновлений запущен с начала года
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ВСЁ НАЧИНАЕТСЯ С ДОРОГИ
Управление по содержанию коммуникаций 
и сооружений отметило 45-летие. Роль 
повелителей тяжёлой техники в деятельности 
предприятия трудно переоценить
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ОТ ЧИСТОГО СЕРДЦА ИЗ АРКТИКИ
Мы будем рядом, пока наша помощь нужна, – 
надымчане не привыкли проходить мимо. 
Жители Курской и Белгородской областей 
получили семь тонн гуманитарного груза
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АКАДЕМИЯ ТАЛАНТОВ
Очередной учебный год начался для будущих 
звёзд спорта. Календарь стартов открыл 
новый наставник проекта Евгений Рылов –  
мировая легенда плавания
стр. 15

читайте в номере:

в октябре коллектив «Газпром добыча надым» принимал представителей корпорации нефти и Газа «петровьетнам». за пять дней стажировки азиатские 
коллеГи набрались профессиональных знаний и в качестве подарков увезли с собой медвежат хару и савэя. Фото Марии Коробовой
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Газпрому присвоен высший рейтинГ 
нефинансовой отчётности 

Рейтинговое агентство AK&M присвои-
ло рейтинг нефинансовой отчётности Газ-
прома на уровне RESG 1. В соответствии 
с методикой агентства отчётность компа-
нии за 2023 год получила 99,4 балла и от-
несена к высшему уровню. 

Газпром показывает один из лучших образ-
цов раскрытия информации о деятельности в 
области устойчивого развития. Сведения нахо-
дятся в Отчёте о социальной деятельности, ко-
торый стал преемником прошлых документов.  
Для удобства аналитиков и других заинтере-
сованных сторон к нему прилагаются таблицы  
данных ESG, где представлены показатели, ха-
рактеризующие работу компании в социаль-
ной сфере, а также экологические показатели.  
Помимо этого перечислены документы мас-
штабной нормативной базы, регулирующей 
вопросы ESG в компаниях Группы Газпром. 

В своей деятельности предприятие не только  
решает производственные задачи, но и активно  
содействует социальному развитию регио-
нов присутствия, сохранению общенацио-
нальных ценностей, создаёт возможности для  
занятий спортом среди детей и взрослых, раз-
вивает культуру и искусство. Рейтинг отчёт-
ности ESG рассчитывается агентством AK&M  
с 2020 года. В исследовании рассматриваются  
96 маркеров. Главная цель – показать профес-
сиональному сообществу лучшие практики 
раскрытия информации о социальной и эко-
логической деятельности компаний.

По материалам Телеграм-канала 
ПАО «Газпром»

на отраслевом уровненовости пао «Газпром»

наши материалы на корпоративных платформах

трудовые династии как папа и мама

Техника, дороги, транспорт: вдохновляющий пример отца определил карьерный путь детей. Сегодня 
глава семьи Александр, его сын Игорь и дочь Юлия работают на разных объектах «Газпром добыча 
Надым». Смотрите новый выпуск видеопроекта о том, как призвание передаётся по наследству.

по следам событий

Мама Кости Горшкова точно знает, как добывать газ без вреда для природы и с заботой о пушистых 
обитателях Арктики. Смотрите очередной выпуск самого умилительного видеопроекта и увидите, 
как старательно новый герой сдерживает свою непоседливость (у него это почти получается).

серьёзная работа – высокая оценка

на полях ГазовоГо форума
северная столица на несколько дней октября 
вновь стала эпицентром энергетической 
вселенной, вместившей в себя всю мощь 
галактик газовой промышленности.  
в конгрессно-выставочном центре 
«экспофорум» состоялся XIII петербургский 
международный газовый форум (пмГф).  
на одном из самых авторитетных бизнес-
событий побывала и делегация «Газпром 
добыча надым» во главе с генеральным 
директором компании дмитрием Щёголевым.

в этом году собралось рекордное число 
участников – более 34 тысяч человек. 
Они представляли 54 страны: Россию 

и государства Азии, Африки, Европы, Ла-
тинской Америки. Также на полях ПМГФ 
вместились рекордные 110 мероприятий,  
800 выступлений и самая масштабная в исто-
рии Форума выставочная экспозиция, на ко-
торой 600 предприятий представили новей-
шее оборудование и технологии.

В общей сложности 90 конференций, круг-
лых столов и семинаров прошли в рамках  
деловой программы. Она охватила 19 темати-
ческих направлений – от разведки, добычи,  
переработки и экологической безопасности 
до импортозамещения и привлечения моло-
дых кадров в газовую отрасль. 

Вопросам технологического развития  
ПАО «Газпром» было посвящено стартовое со-
вещание, прошедшее под руководством заме-
стителя Председателя Правления компании Ви-
талия Маркелова. А ключевым мероприятием 
стало пленарное заседание на тему «Газовый  

рынок – 2024: контуры нового миропорядка». 
Лидеры компаний, госдеятели и эксперты в 
ходе дискуссий обсудили основные тренды 
развития глобального рынка природного газа 
и перспективы международного сотрудниче-
ства в условиях меняющейся экономической 
и геополитической обстановки.

Также первые лица «Газпром добыча На-
дым» посетили заседание круглого стола 
Энергетической инициативы «Международ-
ный деловой конгресс» и прошлись по выста-
вочным павильонам «Экспофорума».

Среди представленных новейших разработок  
обратил на себя внимание стенд Санкт- 
Петербургского политехнического универси-
тета Петра Великого. В сотрудничестве с ин-
дустриальными партнёрами Политех создаёт 
уникальное оборудование для печати металла.  
Получаемые образцы отличаются высокой 
прочностью и надёжностью, а главное –  
благодаря аддитивным технологиям стало воз-
можно изготовление изделий самых сложных 
форм из труднообрабатываемых сплавов. Это 
инновационный проект, аналогов которому в 
России не существует. Разработка привлекла 
интерес надымских газодобытчиков, в том  
числе с точки зрения реализации Дорожной 
карты, утверждённой ПАО «Газпром», по  
внедрению инновационной продукции, а так-
же технологий для ремонта и изготовления 
производственного оборудования, и разработ-
ке документов по стандартизации.

Большое внимание на ПМГФ традицион-
но уделили кадровому резерву и будущим 
работникам отрасли. Так, важной частью  

VI Международной выставки и конференции 
по судостроению и разработке высокотехно-
логичного оборудования для освоения Арк-
тики и континентального шельфа – OMR,  
прошедших в рамках Форума, стала мо-
лодёжная сессия. В ней приняли участие 
более 60 молодых работников дочерних  
обществ и организаций ПАО «Газпром», 
магистрантов и аспирантов профильных 
вузов, в том числе наш коллега Дмитрий 
Михальченко. Команда, капитаном которой 
выступил представитель «Газпром добыча 
Надым», в блиц-турнире по решению кей-
сов предложила самый оптимальный про-
ект обустройства морского месторождения 
и одержала победу.

Светлана ФЕДОТКИНА
Фото с официального сайта ПМГФ

«Газпром добыча надым» отметили  
за достижения в области обеспечения 
технологической независимости значимых 
объектов критической информационной 
инфраструктуры. отраслевую награду 
надымским газовикам вручили  
на совещании руководителей профильных 
служб компаний Группы Газпром  
в волгограде.

встреча была посвящена результатам ра-
боты по цифровой трансформации и им-
портозамещению в ПАО «Газпром», его 

дочерних обществах и организациях. Участ-
ники поделились опытом с коллегами.

Особый интерес собравшихся вызвал до-
клад надымчан о реализации мероприятий 
в зоне эксплуатационной ответственности 
предприятия. Его представил заместитель 
главного инженера по автоматизации и ме-
трологическому обеспечению Алексей Когай. 

Компания проводит переоснащение авто-
матизированных систем управления с исполь-
зованием программных средств российского 
производства. Высокую оценку получил  
результат работы по техперевооружению  
объектов Бованенковского месторождения.

Мария КОРОБОВА
Фото Игоря БУКИНААлексей Когай с отраслевой наградой

Генеральный директор Дмитрий Щёголев и его 
заместитель по производству Игорь Байдин на ПМГФ
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«Да хорошая у вас погода!» – не раз повто-
ряли гости, стойко перенося капризы север-
ной осени. И правда, пасмурные будни ушли 
на второй план благодаря обширной программе,  
которую подготовили «надымгазпромовцы».  
Зарубежные коллеги прошли настоящий научно- 
технический марафон: заслушали доклады 
о моделировании и разработке месторождений,  
инженерных решениях для эффективной экс-
плуатации, современных технологиях добычи 
природного ресурса и других аспектах отрасли.

– Представители нефтегазовой сферы 
Вьетнама имеют дело с похожими вопросами.  
Например, самозадавливающиеся скважины. 
Мы рассказали о своём опыте работы с ними, 
коллеги поделились своим, – сказал Виктор Пер-
мяков, начальник лаборатории контроля показа-
телей разработки месторождений Инженерно- 
технического центра. – Общение сложилось 
замечательно, потому что этот диалог поле-
зен для обеих сторон. И, конечно же, было бы 
очень интересно побывать с подобным визитом 
и на площадках наших гостей.

Закреплять полученные знания лучше всего  
по месту. Сказано – сделано. Проходите, пожа-
луйста, в вахтовку… Сhào mừng* на Юбилейное  
и Медвежье! Кусты скважин, дожимные компрес-
сорные станции, установки подготовки газа –  
здесь профи компании рассказали об особенно-
стях добычи и циклах подготовки углеводородов,  
а также других производственных нюансах.

– Я инженер по переработке газа. Если гово-
рить о том, что было для меня особенно полезно,  
то на Медвежьем месторождении мы обсуждали 
переработку сухого газа и оптимизацию процес-
сов. Вот это было очень интересно! – отметил  
Нгуен Ван Зиен, инженер отдела технологии 
и безопасности подразделения КНГ «Петро-
вьетнам». – Вообще, мне всё понравилось: произ-
водство, люди. Особенно ваши люди – вежливые, 
внимательные, умные. А ещё они много учатся 
и постоянно совершенствуют свои компетенции. 

Экскурсия в Учебно-производственный центр 
предприятия – тому доказательство. Здесь гостям 

продемонстрировали, как коллектив газодобыт-
чиков грызёт гранит не только науки, но и дру-
гих не менее важных составляющих отрасли.  
Например, безопасности. Убеждать особо 
не пришлось, особенно после мастер-класса 
по пожаротушению и космического путешест-
вия в корпоративном квест-центре.

– Коллектив компании всегда с большим 
энтузиазмом принимает как гостей из нашей 
страны, так и представителей других госу-
дарств. Это возможность не просто предста-
вить собственные результаты, но и обменяться  
опытом по разным направлениям деятельности.  
И обязательно мы стараемся сделать такие ви-
зиты максимально насыщенными не только 
в профессиональном плане, но и в культурном, –  
пояснил Андрей Тепляков, заместитель гене-
рального директора по управлению персона-
лом «Газпром добыча Надым».

Работа работой, но компания живёт не толь-
ко производством. Культурно-просветительское 
погружение также сделали максимальным. Зна-
комство с историей компании, памятными ме-
стами города и культурой северных народов – 
это был настоящий восторг!

– У меня так много впечатлений, что даже 
трудно рассказать о них. Надым – прекрасный 
город, ваш коллектив – очень гостеприимный. 
Время пролетело быстро, вернусь домой толь-
ко с самыми положительными эмоциями. Ог-
ромное спасибо всем, кто работал с нами в эти 
дни. Прекрасные, душевные люди! – подели-
лась Нгуен Тхи Нгок Ха, заместитель началь-
ника отдела предприятия «Вьетсовпетро» в со-
ставе КНГ «Петровьетнам».

А на десерт… Конечно же, на десерт подар-
ки. Их было много, но больше всего эмоций выз-
вали наши талисманы. К финалу своей поездки  
зарубежные коллеги уже хорошо знали знаме-
нитых белых медвежат. А Хара и Савэй просто 
так не отпускают, поэтому тоже собрались в по-
лёт. Ждём весточек из Вьетнама!

Мария КОРОБОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

Главная тема

Познакомились с легендарным Медвежьим, остались довольны на все сто

от музея до подГотовки Газа

коллектив «Газпром добыча надым» прокачал 
впечатления гостей из Юго-восточной азии. 
стажировку в компании прошли представители 
корпорации нефти и газа «петровьетнам». 
о тонкостях производства на крайнем севере 
узнали 12 специалистов разных направлений 
деятельности. уезжали они не только 
с профессиональными знаниями, 
но и с большим багажом впечатлений.

Гостям показали на тренажёре, как безаварийно водить КамАЗ Красота ненецких нарядов идёт всем! В гостях у химиков компании в лаборатории Инженерно-технического центра

Делегацию из Вьетнама приветствовал Дмитрий Щёголев, генеральный директор предприятия надымских газодобытчиков Экскурс в историю в Центре корпоративной культуры компании

Рустам Садреев, главный инженер Надымского НГДУ, рассказал о добыче газа на Юбилейном месторождении

* Сhào mừng – «добро пожаловать» 
на вьетнамском языке

Переходите по QR-коду  
и смотрите видеоматериал
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проверено. работает

рентГен для Газопровода медвежьеГо

«умный дом» на производстве: модернизируем бованенково
на ямале

внутритрубная диагностика предназна-
чена для определения технического со-
стояния газопровода с использованием 

специальных поршней, магнитных дефек-
тоскопов. Вместе с потоком газа они прохо-
дят по линии и регистрируют возможные по-
грешности, которые могли возникнуть за годы  
непрерывной эксплуатации. На сегодняш-
ний день это самый информативный метод в  

отрасли. Он позволяет получать точные дан-
ные о состоянии так называемых ниток, оце-
нить в деталях особенности сварных соеди-
нений, отследить возможные дефекты. 

– Этим летом мы завершили работы сов-
местно с подрядной организацией, отправили  
сведения на экспертизу и получили в ответ 
интерпретацию этих значений, – рассказал  
Василий Суворов, заместитель начальника по 

производству Медвежинского газопромыс-
лового управления. – Опираясь на результа-
ты, мы определили точки, которые требуют 
дополнительного контроля. Сейчас на этих 
участках проходит очередной этап диагно-
стики уже своими силами. 

Каждый шаг просчитан наперёд, к задачам 
приступили параллельно на нескольких тер-
риториях. Вовлечены буквально все филиалы 
компании. Пока на одной площадке выполня-
ют отсыпку временной дороги, неподалёку  
заняты разработкой котлована, чтобы обеспе-
чить доступ к трубопроводу. Ещё в несколь-
ких километрах стоит полевая испытательная 
лаборатория. Скоро специалисты Инженерно- 
технического центра перейдут на точки, где 
сейчас для них готовят рабочее пространство.  
А пока завершают обследование на своей  
позиции. Они отвечают за самый важный эле-
мент диагностической цепочки – радиографи-
ческий контроль. Если по-простому – рентген 
для газопровода. 

– На трубу накладываем плёнку, а с дру-
гой стороны устанавливаем устройство. При 
прохождении рентгеновских лучей через ме-
талл все возможные дефекты в теле трубы, 
детали стыка сварного шва отражаются на 
снимке, – объяснил Роман Щербов, дефекто-
скопист рентгено-, гаммаграфирования Ин-
женерно-технического центра. – В зависи-
мости от диаметра технологической нитки и 
толщины стенки используем рентгеновский 
аппарат подходящего типа – сейчас у нас с 
собой мощный, 250 киловатт. Отходим на 
безопасное по дозиметру расстояние и вы-
полняем съёмку. 

Проявляют плёнку здесь же, в полях. 
Под эту процедуру оборудована часть пе-
редвижной лаборатории. Красный свет, ван-
ночки, фиксаторы – принцип тот же, что и  

с обычной фотоплёнкой. Затем каждый сни-
мок в деталях рассматривают на негатоскопе –  
специальном приборе для расшифровки ра-
диографических изображений. 

Но и это ещё не всё. За рентгенографией 
следует ещё один контроль – ультразвуковой,  
дублирующий. Чтобы наверняка и окончательно 
убедиться в целостности стали. Метод снова напо-
минает знакомые нам исследования – оказалось,  
УЗИ проводят и трубопроводам. Никак иначе, 
если дело касается безопасности персонала и 
эксплуатируемых объектов. Для компании это 
новый, очередной формат профилактики. 

– В этом году внутритрубную диагностику 
провели впервые, полигоном для апробации 
технологии стал межпромысловый коллек-
тор № 2 Медвежьего, а также газопровод под-
ключения Ямсовейского промысла, – добавил 
Василий Суворов. – В перспективе комплекс 
работ будут проводить уже систематически. 

После полевого этапа последует аналитиче-
ский, с опорой на качественный массив данных. 
Так, методично, прогрессивно и основательно в 
коллективе заботятся об оборудовании на всех 
этапах добычи и подготовки газа.  

Анна ПИРОГОВА
Фото Игоря БУКИНА

на промыслах этим мощным энергетиче-
ским установкам отводится одна из ве-
дущих ролей во всей технологической  

цепочке – сложное многосоставное оборудова-
ние повышает давление газа, который проходит  

многоступенчатую процедуру подготовки  
к дальнейшему путешествию к потребителю. 
Опираясь на сотни параметров, решения по 
управлению процессом принимаются ежесе-
кундно – обработать огромный массив данных 

с необходимой скоростью человеку просто 
физически не по плечу. Зато это по силам  
умной автоматике. Она оптимизирует процес-
сы, позволяя агрегатам выполнять свои зада-
чи бесперебойно и безопасно, а газовикам –  
руководить всем дожимным комплексом  
дистанционно. Это как умный дом, только в 
тысячи раз сложнее.

– Система автоматического управления 
обеспечивает контроль и управление техно-
логическими процессами газотурбинного дви-
гателя, центробежного компрессора, вспомо-
гательных систем на всех режимах работы 
газоперекачивающего агрегата, – объяснил  
Алексей Кацило, главный приборист – начальник  
отдела автоматизации, телемеханизации и 
метрологии Ямальского газопромыслового 
управления. – Кроме того, она взаимодейст-
вует с автоматической системой пожарной 
сигнализации, пожаротушения и контроля 
загазованности. При возникновении сигна-
лов «Пожар» или «Загазованность» форми-
рует останов для предотвращения развития 
аварийной ситуации. 

Но даже таким надёжным помощникам 
не чуждо «профессиональное выгорание» –  
срок службы систем автоматизации в сред-
нем составляет 15–20 лет. Вопрос их заме-
ны в компании решают заблаговременно, на  
месте отработавших ресурс приборов по-
являются передовые аналоги ведущих 
российских компаний. Полному обновле-
нию подлежит, в том числе, программное  
обеспечение. На одном ГПА процесс пре-
ображений занимает 10–20 дней. 

– Строительно-монтажные и пусконала-
дочные работы выполняет подрядная ор-
ганизация в сотрудничестве с персоналом  
нашего филиала, – добавил Алексей Кацило. –  
На заключительном этапе газоперекачивающий  

агрегат проходит 72 часа испытаний. При их 
успешном завершении энергетическую уста-
новку с обновлённой системой допускают  
к эксплуатации.

С начала года на объектах Ямальского га-
зопромыслового управления новые автома-
тизированные комплексы обрели 25 ГПА.  
Техническое перевооружение на объектах  
Бованенково продолжается.

Анна чИСТяКОВА
Фото Андрея МАКАРОВА

на месторождении-ветеране «Газпром добыча надым» продолжается внутритрубная диагностика 
газопроводов. специалисты исследуют межпромысловый коллектор, откуда добытые и очищенные 
углеводороды отправляются в газотранспортную систему россии. сложная и многоступенчатая 
процедура проходит в несколько этапов. приступив к работам в мае, сегодня газовики близки  
к завершению масштабного комплекса испытаний. 

Проявка рентгеновской плёнки

на бованенковском месторождении продолжается техническое перевооружение систем 
автоматизации управления. масштабный комплекс обновлений здесь запустили в начале года,  
на смену отслужившим своё интеллектуальным машинам приходят ещё более умные, ещё более 
надёжные аналоги отечественного производства. сегодня работы проходят на «единичке»,  
место действия – дожимная компрессорная станция, объект преобразований – устройства, 
сопровождающие весь жизненный цикл газоперекачивающих агрегатов (Гпа). 

Специалисты дорожного филиала обеспечивают диагностам доступ к газопроводу

Нямн Гаряев, слесарь КИПиА ЯГПУ, за контролем рабочих параметров

Слесарь КИПиА ЯГПУ Антон Бондарь проверяет 
конфигурацию средств измерений
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производство

всё начинается с дороГи

с первых дней освоения недр Тюменского 
Севера плечом к плечу с газодобытчика-
ми работали дорожники. За 45 лет офи-

циальной трудовой биографии УСКиС стало 
ещё более сильным звеном компании. У исто-
ков этого пути стоял небольшой дорожно- 
эксплуатационный участок с численностью 
около 50 человек. Пройдя через ряд реорга-
низаций и переименований, сегодня коллек-
тив вырос почти в десять раз.

– Работа в условиях Крайнего Севера, без-
условно, даётся нелегко. Это профессия сильных  
духом, трудолюбивых и самоотверженных 
людей. И в нашей дружной команде подобра-
лись настоящие мастера своего дела, достой-
ные уважения, – отметил Денис Кашурин, на-
чальник Управления.

Роль повелителей тяжёлой техники в деятель-
ности предприятия трудно переоценить. Они 
осуществляют ремонт и техническое обслужива-
ние транспортных артерий, ведущих к месторож- 
дениям Надым-Пур-Тазовского региона и по-
луострова Ямал. А чтобы добыча газа никогда 
не останавливалась, сообщение должно быть 
непрерывным. С этой задачей профессионалы 
справляются с честью, а их труд удостаивается 
высоких ведомственных, муниципальных и го-
сударственных наград. Сегодня в копилке кол-
лектива 229 медалей, знаков отличий, почётных 
грамот и благодарственных писем.

– В УСКиС я работаю с 1998 года. Тог-
да ещё подразделение было в составе Управ-
ления «Пангодыгазремстрой», и я занимал-
ся монтажом на строительном участке. Потом  
перешёл в механоэнергетическую службу, где 
в основном круг обязанностей касается планово- 
предупредительных ремонтов. Здесь я состо-
ялся как специалист и получил большинство 
своих профессиональных признаний. Самое  

престижное – звание «Заслуженный работник 
нефтяной и газовой промышленности», при-
своенное президентом страны, – поделился 
Сергей Скепа, электромонтёр по ремонту и об-
служиванию оборудования УСКиС.

Днём и ночью, в любую погоду дорожники  
действуют в усиленном режиме. Отступать 
они не привыкли. Считают, что главное –  
это порядок на всех трассах. И стремятся сде-
лать путь каждого водителя лёгким, быстрым 
и безопасным. В успехе общего дела важна 
включённость и ответственность каждого со-
трудника на местах.

– По своему направлению я решаю целый 
ряд вопросов, начиная планированием произ-
водства и заканчивая всем, что касается ремон-
та дорог, разработки песчаных карьеров. Сорок 
пятый день рождения родного Управления –  
это повод подвести итоги. За это время было 
претворено в жизнь много серьёзных проектов, 
в которых я принял непосредственное участие. 
Естественно, этим горжусь, – прокомментировал 
Алексей Щеткин, начальник производственно- 
технического отдела УСКиС.

Сегодня зона ответственности филиа-
ла простирается на 860 км дорог различно-
го типа. Их содержание относится к кате-
гории сложных технологических процес-
сов. В него входит комплекс работ по уходу  
за трассой, профилактике и устранению  
постоянно возникающих мелких поврежде-
ний. Дороги с твёрдым покрытием обеспе-
чивают круглогодичный проезд автомобилей.  
Тёплый период в большей части бывает  
дождливым, что сокращает время для решения 
поставленных задач. А спектр их довольно  
велик: от укрепления обочин до укладки  
асфальта. Выпуском различных типов  
асфальтобетонных смесей для нужд компании 
занимаются два специализированных мини-
завода. Один расположен в посёлке Пангоды 
и обеспечивает Надым-Пур-Тазовский регион, 

другой снабжает дорожно-эксплуатационный 
участок на Бованенковском месторождении.

– В Управлении я работаю уже 16 лет. 
И с каждым годом вижу, как оно становится 
мощнее. Коллектив у нас дружный, сплочён-
ный, каждый специалист, будь то механизатор 
или дорожный рабочий, гуру на своём месте.  
То есть ребята у нас подходят к производ-
ственным обязанностям с совестью и старают-
ся выполнять всё в срок и до конца, – рассказал  
Николай Федоренко, старший производитель 
работ дорожно-эксплуатационного участка 
Бованенковского НГКМ.

О достижениях красноречиво говорят циф-
ры. Так, за прошедшую пятилетку было выпу-
щено свыше 58 тысяч тонн асфальтобетонной 
смеси, что равноценно укладке около 37 км 
полотна шириной в восемь метров. Более  
6500 единиц – ещё один крупный результат 
переукладки и замены дорожных плит, про-
ведённых в рамках летней программы. А се-
верной зимой, известной низкими морозами 
и обильными осадками, с производственных 
объектов компании было вывезено более двух 
миллионов кубометров снега.

Трудолюбие, ответственность, примене-
ние современных технологий и нацеленность 
на результат – слагаемые успеха. Кадровая 
универсальность, готовность учиться, уме-
ние переключаться на новые задачи и прини-
мать решения – сильные навыки, отличающие 
персонал коллектива-именинника.

– Хочется выразить благодарность ра-
ботникам и ветеранам-дорожникам за высо-
кий профессионализм, верность традициям 
и преданность избранному делу. Пожелать 
всем доброго здоровья, счастья, благополу-
чия и новых достижений в труде. А в целом 
Управлению, нашему общему дому, – дальней- 
шего процветания! – сказал в заключение  
Денис Кашурин.

Светлана ФЕДОТКИНА
Светлана ТУСИДА
Фото из архива ССОиСМИ

в календаре праздничных дат октябрь для управления по содержанию коммуникаций 
и сооружений (ускис) отмечен двумя важными событиями. в начале месяца коллектив 
празднует день рождения, а в конце – отмечает профессиональный праздник. двойной  
повод для поздравлений в этом году усиливает знаковый рубеж, преодолённый с момента 
образования подразделения в структуре «Газпром добыча надым».

Гордость УСКиС. Заслуженные работники нефтяной и газовой промышленности РФ – электромонтёр Сергей Скепа и машинист автогрейдера Игорь Новиков

Новая спецтехника отечественного производства на базе филиала дорожников

Денис Кашурин, начальник УСКиС

Арсен Сулейманов, машинист бульдозера эксплуатационной службыДенис Башун, слесарь по ремонту автомобилей, осматривает транспорт перед выходом на линию

Переходите по QR-коду  
и смотрите видеоматериал
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безопасность – обЩая забота

фокус внимания – в нужном направлении

нескучный интерактив со школьниками

«Смотри под ноги!» – каждый из нас, навер-
няка, часто слышал этот призыв в детстве, 
но с годами он не теряет свою актуальность –  
многие не выпускают мобильные устройства 
из рук, фокусируясь на разговорах или тексто-
вых сообщениях.

– Ежедневно мы куда-то идём, будь то мар-
шрут из дома на работу, прогулка по парку 
или поход в магазин. Напольное покрытие, 
кафельная плитка, свежевымытый пол или ас-
фальт после дождя – следуя знакомым курсом,  
важно быть внимательным, иначе травмы 
не избежать. Потому к правилу «Не отвле-
каться во время передвижения по скользким  
поверхностям и в местах с малозаметными 
препятствиями» нужно относиться серьёзно, –  
отметил Александр Лебедев, начальник от-
дела охраны труда Управления материально- 
технического снабжения и комплектации.

Там, где есть лестницы, переходные мо-
стики и производственные площадки, надо 
держаться за перила или поручни. Привычка  
не вынимать руки из карманов становится  
причиной падения. В целях безопасности  
лучше использовать обувь, соответствую-
щую погодным условиям. Нельзя оставлять 
оборудование, материалы и инструменты  
на путях следования, а также переносить 
и перемещать грузы, препятствующие  
обзору местности.

– К малозаметным препятствиям, которые 
могут стать неожиданной преградой, относят-
ся ступени, пороги, ямы и выбоины. Скользкие 
поверхности снижают сцепление обуви с по-
лом, увеличивая риск падения. Почему важно 
соблюдать это правило? Даже небольшое сме-
щение центра тяжести может привести к потере 
равновесия, – добавил руководитель. – При рас-
сеянном внимании замедляется скорость реак-
ции, делая человека более уязвимым. Когда мы 
сосредоточены на своих движениях, чётко ви-
дим путь, то становимся более внимательны-
ми к окружающей обстановке и перестаём иг-
норировать определённые сигналы опасности.

Лицам, ответственным за выполнение 
производственных задач «Газпром добыча  
Надым», важно обеспечивать требуемый уро-
вень освещения. Своевременно принимать  
антигололёдные меры и контролировать на-
личие знаков, предупреждающих об опасно-
сти, например, о скользкой поверхности или  
малозаметном препятствии. И по мере не-
обходимости проводить соответствующий  
инструктаж для работников своего подразде-
ления. Сосредоточенность и внимательность 
на всех маршрутах следования – залог безопас-
ности не только в октябре, но и в течение года.

Светлана СКОРЕНКО
Фото Игоря БУКИНА

будущие экологи из четвёртой городской 
школы побывали в передвижной эколо-
гической лаборатории, которая на один 

день превратилась в научно-технический 
экспонат. Обычно она работает в полях,  
путешествуя по месторождениям. Компактный,  
и в то же время ёмкий, умный автомобиль  
начинён газоанализаторами и вспомогатель-
ным оборудованием.

– Всё это требует грамотного обраще-
ния в соответствии с требованиями охраны  
труда, начиная от периодической заме-
ны фильтров, заканчивая обслуживани-
ем аккумуляторных батарей, – рассказал 
Борис Пекедов, ведущий инженер отдела 
охраны окружающей среды Инженерно- 
технического центра. – Я постарался до-
ступно объяснить ребятам, как обеспечить  

безопасность выполнения этих работ, а так-
же насколько это важно для исправного функ- 
ционирования самих приборов и для тех, 
кто их использует.

Ознакомительный тур в наукоцентр на-
дымских газовиков провели для учеников 
профильного класса, в котором углублённо 
изучают экологию. В целом же план про-
светительских бесед рассчитан на весь учеб-
ный год и охватывает практически все фи-
лиалы компании.

– В программу вошло 19 мероприятий, 
в числе которых интерактивные лекции, те-
матические и экскурсионные встречи как на  
базе учебных заведений, так и на объектах  
предприятия, профориентационные экскур-
сии на производство по направлениям дея-
тельности предприятия. Это, в том числе,  

нефтегазовое дело и автоматизация техно-
логических процессов, – объяснил Олег Ли-
монов, заместитель главного инженера по  
охране труда, промышленной и пожарной 
безопасности «Газпром добыча Надым».

Формат каждого урока разработали  
исходя из того, какое направление рассма-
тривают для себя подростки. Так, очеред-
ную встречу в серии провели для девяти-
классников, которые планируют продолжить  
обучение в колледже, а позже трудоустро-
иться в нашу компанию. Никаких нраво-
учений, только живое общение, личные  
истории из промышленной практики и на-
глядные примеры.

– Интерактивная лекция прошла в ат- 
тестационном пункте сварщиков, с ребя-
тами пообщались газовики Ямсовейского  
месторождения Сергей Каращин и Ри-
нат Загидуллин. Мы попросили их поде-
литься показательными сюжетами из жиз-
ни, реальными случаями предотвращения 
опасных ситуаций, – рассказала Валерия  
Кривецкая, специалист по охране труда 
Надымского нефтегазодобывающего управ-
ления. – В случае работы с детьми форма по-
дачи имеет ключевое значение. Нам удалось  
не просто удержать их внимание, подростки  
с азартом решали тематические задачки 
и буквально засыпали вопросами гостей-
производственников. Закрепили знания 
в корпоративном квест-центре. Важно, что-
бы молодёжь уже сейчас понимала специфи-
ку производства и роль культуры безопас-
ности в нашем коллективе.

Сделай сложное увлекательным, и люди 
потянутся сами: системный подход надым-
чан по подготовке кадрового резерва ши-
роко обсуждали на Всероссийской неделе  
охраны труда. Практиками по работе с под-
растающим поколением заинтересовались 
специалисты научно-исследовательской  
организации Минтруда РФ, предложив на-
шим коллегам внести свои рекомендации 
к законопроекту о наставничестве. А веду-
щие промышленные компании страны при-
гласили авторов разработок обменяться опы-
том в области профессиональной адаптации 
молодых специалистов.

Анна ПИРОГОВА
Фото Игоря БУКИНА

в годовом плане по совершенствованию культуры производственной безопасности  
«Газпром добыча надым» указаны ключевые правила на каждый месяц. октябрь посвящён 
соблюдению мер безопасности во время передвижения по скользким поверхностям  
и в местах с малозаметными препятствиями.

На подъёме и спуске надо держаться за перила или поручни

Ученики профильного экологического класса в гостях у работников Инженерно-технического центра

зачем газовики проводят инструментальные замеры воздуха? что делает бульдозер  
на газовом промысле? как устроено технологическое оборудование на месторождении?  
ответы на эти и другие вопросы старшеклассники узнают через призму охраны труда. 
с началом нового учебного года работники «Газпром добыча надым» стали чаще видеться 
с подростками, приглашая их на промышленные объекты. интерактивные уроки входят 
в большую программу совместных мероприятий по формированию и популяризации культуры 
безопасности среди детей и молодёжи. её разработали специалисты компании, предложив 
районной администрации новый формат взаимодействия с подрастающим поколением.

лучшая практика – это профилактика

В «Газпром добыча Надым» состоялся круг-
лый стол с представителями Государствен-
ной инспекции по труду в ямало-Ненецком 
автономном округе и администрации На-
дымского района. На мероприятии присут-
ствовали главные инженеры филиалов пред-
приятия и сотрудники профильных отделов. 
Встречи в таком формате проводятся в ком-
пании надымских газовиков систематически.

Основная цель – повышение уровня компе-
тентности лиц, ответственных за культуру про-
изводственной безопасности на местах. Среди 
обсуждаемых тем – применение рискориенти-
рованного подхода при организации государ-
ственного надзора, актуализация нормативных  
правовых документов, обучение работников в 
области охраны труда, информирование о произ-
водственном травматизме на территории Ямало- 
Ненецкого автономного округа. 

По словам экспертов, предприятием надым-
ских газовиков достигнута высокая планка,  
которая говорит о систематической работе. Кол-
лектив идёт в ногу со временем. Отслеживает 
все изменения в законодательстве и активно 
применяет на практике те или иные новшества.  
Государственные инспекторы отметили кон-
структивный характер данной встречи в рам-
ках круглого стола. Стороны подчеркнули, что 
главная цель – в совместном предотвращении 
возможных негативных фактов, которые могут  
возникнуть в процессе деятельности предприятия.

Это профилактический визит представите-
лей окружного контрольно-надзорного органа. 
По предварительной информации, плановая 
проверка в «Газпром добыча Надым» пройдёт  
весной следующего года.

Светлана ТУСИДА
Фото Игоря БУКИНА

Визит представителей Госинспекции по труду в ЯНАО
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вместе с развитием промышленных 
мощностей бованенковского месторождения 
разрастается и его социальная 
инфраструктура. вахтовики «Газпром добыча 
надым» осваиваются в новом общежитии, 
строительство которого завершилось этим 
летом. трёхэтажка на 162 места выросла  
на промбазе первого газового промысла.  
её ввели в эксплуатацию вслед за 
аналогичным объектом неподалёку от «тройки».

свежие спальни, просторные коридоры, 
удобные санузлы: каждая комната уком-
плектована новой мебелью и бытовой 

техникой. Жилые ячейки предназначены для 
одного, двух или четырёх человек. Базовый 
набор для комфортного пребывания готов, а 
в начале осени созданные по проекту типо-
вые интерьеры стали обретать домашние чер-
ты. В сентябре на новую жилплощадь пере-
ехал персонал Управления технологического 
транспорта и спецтехники (УТТиС).

– Личного пространства стало гораздо 
больше, комнаты просторные и светлые, при-
ятно в них находиться. Отдельное спасибо 
за то, что в спальнях предусмотрели жалю-
зи. Летом у нас круглосуточно светло, мож-
но затемнять помещение, да и у работников 

ночных смен в любое время года есть воз-
можность отдохнуть днём с комфортом, –  
поделился впечатлениями Михаил Хвуст,  
водитель автомобиля УТТиС. – Кухню осна-
стили с умом, не теснимся, всем хватает места  
и техники. Хочется, чтобы в этом здании бу-
фет свой появился, но, думаю, и этот вопрос 
в перспективе решится.

Площади общего пользования уже по  
традиции украсили фотокартинами с аркти-
ческой природой в главной роли. Заряжать  
личные батарейки и общаться друг с другом  
газовики будут в комнате отдыха. Пока что 
она пустовата, но коллеги говорят, это дело  
времени – обустроят, наполнят уютными де-
талями по душе. Новосёлы уверены: мелочи –  
дело наживное, главное, чтобы всем было 
тепло. Защита от суровых северных морозов 
оставалась приоритетом на всех этапах воз-
ведения нового здания.

– Помимо классического водяного отоп-
ления, в каждой жилой ячейке предусмот-
рен приток свежего воздуха с реализацией 
автоматического регулирования температу-
ры приточного воздуха, – рассказал Иван 
Сибилев, заместитель начальника служ-
бы Управления по эксплуатации вахтовых 
посёлков. – Кроме того, на первом этаже  

дополнительно разработаны решения по по-
догреву полов с возможностью регулирова-
ния температуры.

Оценить эффективность инженерных под-
ходов новосёлы двух новых общежитий смо-
гут предстоящей зимой. С учётом сменяемости  

персонала в этом году более пятисот вахтови-
ков «Газпром добыча Надым» обрели более 
комфортные условия проживания.

Анна ПИРОГОВА
Фото Нины ОГАНЕСяН

с заботой о лЮдях

вахтовики переехали в новое обЩежитие

стильный взГляд

Презентация – универсальный инструмент, который помогает решать 
множество задач: представить производственный план или проект, 
оформить онлайн-встречу или видеоконференцию, сделать доклад 
на совещании или отчёт руководству. Но стоит ли увлекаться в погоне 
за яркостью и красочностью? Разберёмся!

и снова о презентациях...

Скачать 
Типовую 
книгу 
фирменного 
стиля

При возникновении любых вопросов  
и противоречий по использованию фирменной 
символики следует всегда опираться  
на Типовую книгу фирменного стиля.  
С вопросами можно обращаться в ССОиСМИ  
по телефонам: 66-927, 66-947 и 66-924.

Прописка с комфортом в новом корпусе общежития на Бованенково

В каждой комнате – интерьер в светлых тонахНа каждом этаже есть оснащённые кухни общего пользования Просторные и светлые коридоры общежития транспортников

ПОПРОСИТЕ КОЛЛЕГ ОЦЕНИТЬ ВАШУ ПРЕЗЕНТАЦИЮ НА ВОСПРИЯТИЕ 
ИНФОРМАЦИИ. СОГЛАСУЙТЕ РЕЗУЛЬТАТ СО СПЕЦИАЛИСТАМИ ССОиСМИ

•	 Используйте фирменный шаблон
•	 Оформляйте слайды в едином стиле
•	 Придерживайтесь фирменной палитры
•	 Выравнивайте объекты
•	 Визуализируйте всё, что можно

•	 Используйте качественные изображения
•	 Не применяйте излишних элементов дизайна (формы, 

рамки, границы и т. п.)
•	 Не мельчите: текст и изображения должны быть читаемые
•	 Используйте иконки

Чтобы сделать успешную презентацию, не нужно уметь рисовать, владеть графическим дизайном и тратить часы на сборку 
слайдов. Качественная презентация – это внятное изложение и хорошая подача. Как бы странно это ни звучало, но главный 
совет – откажитесь от лишнего креатива.

Используйте немного текста: чем меньше, тем лучше
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наши лЮди

в его руках звук стального «сердца» ста-
новится приятно рокочущим, а дыхание 
машины ровным. Автокардиолог «Газ-

пром добыча Надым» Андрей Коробец 18 лет 
«лечит» самый шумный и самый главный  
орган автомобиля. Именно от состояния дви-
гателя зависит, то, как долго техника сохранит  
работоспособность и не получит преждевре-
менный «инфаркт».

– Помимо обязательных знаний устройства 
транспортного средства и всех систем, назначе-
ния узлов и агрегатов, нужно ещё и много цифр 
в голове держать: размер коленвала, например, 
или поршневых групп. В основном всё одинако-
вое, но у каждой марки свои нюансы. В авторе-
монте нет места ошибкам, внимание к мелким 
деталям может спасти жизни. Поэтому не вся-
кий в эту профессию вольётся и будет достой-
но работать, – считает наш коллега.

Он сменил водный транспорт на наземный. 
Моторист рулевой Коробец сначала покорял 
на корабле великие сибирские реки Обь и Ир-
тыш, потом служил на Балтике. Огромные  

моторы научили его на слух определять любую 
поломку. Правда, сегодня такие неисправности 
несколько иных масштабов, но тоже в очень 
хитрых и весьма массивных конструкциях – 
от четырёхцилиндровых «Газелей» до вось-
мицилиндровых КамАЗов.

– За годы работы я прикипел к тяжёлым гру-
зовикам. КамАЗы постоянно совершенствуются 
и облегчают наш труд. Люблю УАЗ «Патриот».  
На нашем предприятии много газовых автомо-
билей такой марки, они легко ремонтируются, 
буквально за день-два их можно «поставить» 
на колёса, – отметил слесарь. – И когда вижу  

результат своей работы – машины выходят 
в рейс без утечек масла, без посторонних шумов, 
а водители чувствуют уверенность, – для меня 
это большая радость.

Таких специалистов, как Андрей Коробец, 
в УТТиС 78 человек. Большинство трудится 
в зоне текущего ремонта, где постоянно обслу-
живается от пяти до десяти авто.

– У нас достаточно большой парк, только 
на линию ежедневно выходит почти 220 единиц 
подвижного состава, – рассказал Николай Ва-
равин, мастер УТТиС. – Техника требует пери-
одического обслуживания и ремонта. Поэтому  

наши работники стараются как-то облегчать 
свой труд и внедрять рационализаторские пред-
ложения. Например, для установки сальников 
Андрей Коробец разработал и внедрил в произ-
водство приспособления, которые не допуска-
ют их деформации при монтаже.

Рационализатор, наставник, доверенное  
лицо коллектива по созданию здоровых и без-
опасных условий труда. В его ответственности –  
зона технического обслуживания и текущего 
ремонта. Это важное производственное звено, 
в котором трудятся представители разных спе-
циальностей. В каждой из них немало нюансов, 
в том числе и в вопросах производственной без-
опасности. За 10 лет работы в статусе уполномо-
ченного по охране труда он научился обращать 
внимание на детали и смотреть на шаг вперёд.

– Я получаю удовлетворение, когда всё де-
лается правильно и качественно, – добавил  
собеседник. – Следить за своим рабочим местом –  
обязанность каждого сотрудника. Имея много-
летний опыт этой деятельности, я вижу каждую 
мелочь, так называемые «незначительные»  
нарушения требований и правил, которые на де-
ле могут легко спровоцировать травмы или не-
счастный случай. Поэтому всегда подскажу, 
как сделать рабочий процесс безопасным.

За свою деятельность Коробец неоднократ-
но получал ведомственные и муниципальные 
награды. А совсем недавно слесарь по ремон-
ту автомобилей отмечен Благодарностью гу-
бернатора ЯНАО.

ярослава КОНДРЮКОВА
Фото Александра МУРчИчА 

андрей коробец. кардиолоГ машинных сердец

Уже десять лет Андрей Коробец – доверенное лицо коллектива в области охраны труда

ему под силу с пол-оборота завести машину и сделать каждую поездку безопасной.  
своё внимание и заботу «железным лошадкам» газовиков дарит искусный мастер сложных механизмов 
андрей коробец. слесарь по ремонту автомобилей управления технологического транспорта 
и спецтехники (уттис) бережно возвращает к жизни и тяжеловесные «уралы», и лёгкие уазы.

Андрей Коробец, слесарь по ремонту автомобилей

Переходите по QR-коду  
и смотрите видеоматериал

неповторимый сценарий жизни камиля валеева

отец Камиля, Камиль Каюмович, попал 
на Медвежье в 1972-м – тогда «Надымгаз-
прому» не было и года. Вместе с другими 

первопроходцами он создавал энергетическую 
базу страны, совершая первые осторожные  
и в то же время смелые шаги в освоении га-
зовых месторождений. Позже он встретил 
здесь любовь, создал семью и окончательно 
обосновался на Севере. Ровно половину ве-
ка длилась трудовая вахта Валеева старшего –  
в 70 лет он ушёл на заслуженный отдых.

– Сначала папа был мастером, сопровож-
дал процессы разработки, бурения поисково- 
разведочных скважин. Затем сменил долж-
ность, став районным инженером, следил 
за промышленной безопасностью, правиль-
ной эксплуатацией оборудования, – рассказал 
наш коллега. – Вот когда было действительно  
тяжело. Могу только попытаться предста-
вить, в каких обстоятельствах тогда работали  
люди – морозы были совершенно другие, 
как и условия жизни. Как можно сегодня го-
ворить о каких-то трудностях?

Истории о покорении арктических земель 
Валеева младшего вдохновляли, но в то вре-
мя он больше тяготел к гуманитарным наукам. 
А ещё хотел увидеть мир и примерить на себя 
разные роли. Решив пойти своим путём, полу-
чил первое высшее – лингвистическое. Следую-
щее было связано уже с компьютерной визуали-
стикой. Совершенствуя английский и немецкий  
языки, пангодинец четыре года жил в Герма-
нии. Там он работал и на черепичном заводе, 
и в логистической компании, и на газетной 
фабрике… Кажется, жирная галочка у пункта 
«попробовать всё» поставлена. И вместе с ней 
вдруг стали обрисовываться черты той жиз-
ни, которую действительно хочется прожить.

– Я приобрёл бесценный опыт, но в конце 
концов понял, что хочу приносить реальную 
пользу, быть добытчиком во всех смыслах этого 
слова. На многих местах, где мне довелось по-
работать, зачастую делали деньги «из воздуха». 
Как раз это и вызывало большие сомнения, –  
поделился мыслями Камиль. – Если будучи 
школьником я мечтал стать переводчиком, то сей-
час уверен, что знание языков – необходимая  
база для любого человека, но это не является 
профессией. Так, я вернулся на Север, получил 
третье, уже техническое, высшее образование 
и устроился оператором по добыче нефти и га-
за. Тут я по-настоящему ощущаю свою значи-
мость. В должность мастера перешёл меньше  
трёх лет назад, но уже сейчас чётко понимаю, 
что от правильного планирования зависит очень 
многое. Ведь ошибки человека – это признаки 
уязвимости организационных уровней.

Путь в инженерно-технический персонал за-
нял пять лет, но без помощи наставников он длил-
ся бы как минимум вдвое дольше. Коллега убеж-
дён, без поддержки старших трудно настроить  
себя на работу, а знаменитая школа «Медвеж-
ки» сделала его профессионалом – ветераны 
отрасли щедро делились мастерством. Сегод-
ня направлять и подсказывать уже его забота.

– Мне кажется, тут кроется тонкая пси-
хология: нужно знать верный подход и к ра-
ботникам, и к руководству. У каждого свой  
характер, и обсуждать вопросы или давать по-
ручения стоит, опираясь на эти особенности, 
– добавил Камиль Валеев. – Так или иначе,  
главное, чтобы поставленные нам задачи вы-
полнялись чётко и в срок. Велосипед давно 
изобрели за нас, остаётся только контроли-
ровать и модернизировать. У Медвежьего ме-
сторождения есть перспективы, а у нашего  

коллектива – полигон для рационализаторских 
идей. Осваиваем новое оборудование, совер-
шенствуем текущее. Применяем полученные 
теоретические знания на практике и выстраи-
ваем свою работу в соответствии с наработан-
ным опытом. Это интересно, ценно, весомо.  
Это особенная земля, где работали мои  
отец и мать. Теперь и я знаю: моё место здесь.

Анна ПИРОГОВА
Фото Игоря БУКИНА 

это отнюдь не классическая история о том, 
как сын первопроходцев продолжил путь 
родителей. хотя, казалось бы, к тому 
располагали все исходные данные: камиль 
валеев вырос в семье газодобытчиков, 
с младенчества впитывая атмосферу 
месторождения-легенды. и всё же, когда перед 
ним встал тот самый выбор, предпочёл иной 
сценарий жизни – молодой северянин получил 
гуманитарное образование, выучил два языка 
и отправился искать себя в европу. менялись 
интересы, отрасли, профессии. но смысл был 
обретён лишь спустя годы, по возвращении 
домой. сегодня пангодинец работает 
в «Газпром добыча надым» мастером 
по добыче нефти, газа и конденсата 
медвежинского газопромыслового управления. 
там, где началась история его семьи.

Камиль Валеев нашёл своё место на Медвежьем и уверен, что у месторождения ещё всё впереди



9

«Газовик» | № 19-20 (743-744). 31 октября 2024 г.

мы будем рядом, пока наша помощь нужна, – 
надымчане не привыкли проходить мимо. 
жители курской и белгородской областей 
получили семь тонн гуманитарного груза. 
предметы первой необходимости газовики 
собрали в ходе очередного этапа проекта 
«от чистого сердца из арктики». ситуация 
на приграничных территориях обострилась 
в августе, мы просто не могли остаться в стороне.

ожидания оправдались снова – в «Газ-
пром добыча Надым» активно отклик-
нулись на призыв присоединиться к  

благотворительному сбору. Восьмую волну 
запустили 5 сентября, за три недели коллек-
тиву удалось пополнить «фонд» инициативы 
на три миллиона рублей.

– С момента первого благотворительного 
рейса прошло уже два года, и в очередной раз 
надымские газовики показали своё неравноду-
шие, оказав поддержку людям в сложной жиз-
ненной ситуации, – рассказал Андрей Андреев,  

координатор проекта «От чистого сердца 
из Арктики». – В Курске мы передали гума-
нитарный груз на склады общего пользования, 
откуда его распределят в пункты временного 
размещения (ПВР), а в Старом Осколе непо-
средственно работали в одном из них. Нам 
удалось пообщаться с адресатами, помочь 
с разгрузкой и выдачей необходимых вещей.

Стиральные машины и обогреватели,  
обувь и тёплая одежда, гигиенические набо-
ры и продукты питания. На собранные сред-
ства приобрели порядка 17 тысяч товаров – 
то, что обязательно пригодится в быту, осо-
бенно предстоящей зимой.

– В основном у нас размещены жители 
Грайворонского и Шебекинского городских 
округов, здесь каждому обеспечено трёхра-
зовое питание, оказывается медицинская и  
психологическая помощь. Делаем всё для то-
го, чтобы люди не теряли присутствия духа, 
надеялись на лучшее и верили, что скоро они 
вернутся к себе домой, – рассказала Наталья 
Семёнова, ответственный администратор ПВР 
в Старом Осколе. – Обеспечивать достойные 
условия жизни удаётся благодаря отзывчи- 
вости неравнодушных. Раньше никогда не слы-
шала о Надыме, но теперь узнала о маленьком  
городе, в котором живут прекрасные люди, 
готовые оказать колоссальную поддержку 
нуждающимся. Огромное спасибо сотрудни-
кам вашей компании. Особенно порадовали 
тёплые вещи, которые с приближением холо-
дов нам крайне необходимы.

Времени было совсем немного, но уделить 
отдельное внимание детям коллеги всё же 
успели. Они устроили небольшую волшебно-
развлекательную программу, в конце которой 
каждый маленький гость получил подарки.

Благотворительный проект «От чисто-
го сердца из Арктики» запустили в марте 
2022 года, с тех пор в общей сумме было со-
брано более 35 миллионов рублей. Свыше  
60 тонн гуманитарной помощи отправлено вы-
нужденным переселенцам, участникам специ-
альной военной операции, жителям пригра-
ничных регионов.

Анна ПИРОГОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

блаГотворительность

нам не всё равно: Гуманитарная помоЩь доставлена адресатам

в открывшейся школе за парты сели вновь 
назначенные или имеющие небольшой 
стаж в новом лидерском статусе ра-

ботники. В видеообращении коллег привет-
ствовал инициатор проекта – заместитель  
генерального директора по управлению пер-
соналом Андрей Тепляков:

– Планирование и организация работы, по-
иск ресурсов, решение конфликтных ситуаций, 
расстановка приоритетов – эти задачи одинаковы 
для менеджеров любого уровня. И они принципи-
ально отличаются от исполнительских. Разница 
не столько в степени ответственности и объ-
ёме информации, сколько в угле зрения. Руко-
водитель – это не профсоюзный лидер, кото-
рый пошёл вверх по карьерной лестнице искать 
для людей справедливости. Это представитель 
генерального директора, который идёт в кол-
лектив и мотивирует его на выполнение постав-
ленных задач в установленные сроки и с имею-
щимся ограничением ресурсов.

Сложных вопросов на руководящей  
должности возникает много – от исполнения 
требований охраны труда, увольнения и пре-
мирования до актуальных аспектов трудового  
законодательства и этики делового общения. 
Программа призвана помочь во всём разо-
браться на примерах, приведённых опытны-
ми и компетентными спикерами.

– То, что касается денег, всегда интерес-
но. Зачастую возникают претензии от работ-
ников, что им чего-то недоплатили. Многие 
не углубляются в то, как называются наши над-
бавки, за что они платятся и как начисляются, – 
рассказала Кристина Сергеева, ведущий ин-
женер отдела организации труда и заработной 

платы. – Поэтому, несмотря на наличие ло-
кальных нормативных актов, в образователь-
ном кейсе мы даём более точечное пред-
ставление обо всём, что касается фонда 
заработной платы. Зная обо всех механизмах 
материального стимулирования, руководи-
телю будет легче выстроить определённую 
стратегию работы со своими подчинёнными.

– Мне всегда больше нравилось живое 
общение. Когда ты сидишь целый день в ка-
бинете с бумагами – это одно. А когда раз-
говариваешь с людьми непосредственно 
«с полей», которые дают обратную связь 
в рамках такого круглого стола, – это очень 
ценный опыт для меня как кадровика. В свою 
очередь я рассказываю некоторые моменты  

из собственной практики, что даёт свой  
положительный результат, – поделился Вик-
тор Карпов, заместитель начальника отдела 
кадров и трудовых отношений.

В течение двух дней на углублённых «уро-
ках» коллеги наращивали и тренировали свои 
управленческие компетенции. В заключение 
консультационного семинара каждый слуша-
тель получил сертификат об окончании «Школы 
руководителя» со значком отличия и запол-
нил анкету-отзыв для дальнейшего анализа 
результативности и эффективности обучения.

– Это отлично продуманный проект. Спаси-
бо организаторам, что они подготовили такую 
разностороннюю программу. По некоторым 
темам удалось закрыть белые пятна. На уже 
изученные случаи лекторы заставили взгля-
нуть под другим углом, – выразил общее мне-
ние Иван Телепнев, заместитель начальника 
цеха № 1 Управления связи. – На будущее хо-
телось бы, чтобы количество тем увеличива-
лось и спектр вопросов прорабатывался более  

детально. Чем больше мы получим информации, 
тем лучше проявим себя в своих коллективах.

– Запрос есть, значит, мы двигаемся в пра-
вильном направлении. У работников есть же-
лание развиваться, вникать в практические 
ситуации. Потому что это та история, ко-
торую невозможно где-либо найти. У нас 
есть планы по проведению похожих курсов в  
посёлке Пангоды и на Бованенковском место-
рождении до конца этого года. А в перспективе 
будем собирать группы по мере необходи-
мости на постоянной основе, – подытожил 
Сергей Теребенцев, начальник отдела кадров 
и трудовых отношений.

Светлана ФЕДОТКИНА
Фото Игоря БУКИНА

Газовики открыли «школу руководителя»

Переходите по QR-коду  
и смотрите видеоматериал

Переходите по QR-коду  
и смотрите видеоматериал

кадровый вопрос

Людмила Игнатова, психолог отдела кадров и трудовых отношений, вела обширный 
блок программы из области личностно-деловых коммуникаций

Разгрузка в пункте приёма гуманитарной помощи

На пожертвованные средства приобрели 7 тонн необходимых товаров и лично передали их адресатам

Видеообращение слушателям адресовал заместитель генерального директора  
по управлению персоналом Андрей Тепляков

в системе непрерывного фирменного обучения «Газпром добыча надым» существует много 
курсов подготовки и переподготовки кадров. также большое внимание в компании уделяется 
адаптации и повышению квалификации молодых специалистов. теперь дело дошло 
до начинающих управленцев. специально для них был изготовлен отдельный образовательный 
продукт. первая группа из 15 добровольцев уже прошла обучение.

Надымчане провели в Старом Осколе весь день
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социальная ответственность

паритет арктическоГо партнёрства

диалог газодобытчиков и тундровиков 
стал выстраиваться, когда началась раз-
работка богатейших запасов углеводо-

родов, открытых на землях, где испокон веков 
существует уникальная, но уязвимая культу-
ра оленеводства. Это были времена становле-
ния месторождений Надым-Пур-Тазовского  
региона – Медвежьего, Юбилейного, Ямсо-
вейского. Выход газовиков на полуостров 
Ямал с его щедрыми недрами и одним из са-

мых больших в мире поголовьев северного 
оленя расширил и углубил масштаб взаимо-
действия сторон. 

Сейчас союз двух миров регламентирует-
ся Соглашением о сотрудничестве ПАО «Газ-
пром» и Правительства ЯНАО. Договорён-
ности затрагивают все сферы жизни региона  
и, безусловно, способствуют социально- 
экономическому развитию территорий произ-
водственного присутствия предприятия. Это  
повышает уровень качества жизни местного 
населения, позволяет поддерживать её тра-
диционный образ, а также сохранять и про-
двигать многовековое культурное наследие. 

Сегодня «Газпром добыча Надым» со-
гревает вниманием Ямальский, Пуровский 

и Надымский районы. Помимо налоговых  
отчислений в окружной бюджет, речь идёт о 
компенсационном содействии, благотвори-
тельных инициативах, поддержке спортив-
ных и социальных мероприятий. 

Финансовое участие 2024 года охватило 
приобретение санаторно-курортных путё-
вок для ветеранов и адресную материаль-
ную помощь многодетным семьям Ямаль-
ского района. Благодаря покровительству  

предприятия были организованы районный 
фестиваль творчества детей и молодёжи  
с ограниченными возможностями здоровья и 
спортивное мероприятие «Семейный этноби-
атлон» в Пуровском районе. 

Также средства пошли на формирование 
призовых фондов любимых национальных  
состязаний-праздников – 63-го Слёта оленево-
дов в селе Яр-Сале и, конечно, XXVIII Откры- 
тых традиционных соревнований оленеводов  
на Кубок Губернатора ЯНАО в Надыме. 
Инициатором последних когда-то был кол-
лектив надымских газодобытчиков. И вот 
уже порядка 30 лет выступает генераль-
ным партнёром этого колоритного со-
бытия. Победителю самого зрелищного  

противостояния – гонок на оленьих упряж-
ках – предприятие дарит снегоход. 

А под Новый год в рамках традиционной,  
с уже более чем 10-летним стажем, акции «По-
дарок ребёнку» газовики порадуют игруш-
ками и сладостями 1500 детей Надымского, 
Ямальского и Пуровского районов.

В дополнение к ежегодным социальным 
миссиям компания выделила средства на 
развитие фигурного катания в Яр-Сале,  

оборудовала лабораторию для занятий 
робототехникой в Салемальской школе- 
интернате, инициировала конкурс специ-
альных грантов, нацеленных на развитие 
детей, подарила лодки пуровчанам, орга-
низовала деятельность центра волонтёрст-
ва «Ради добра» и так далее. 

Важной точкой соприкосновения газовой 
индустрии и кочевников является каслание 
оленьих стад через архитектуру Бованенков-
ского нефтегазоконденсатного месторожде-
ния. Ежегодно летом рогатые мигрируют на 
север, к берегу Карского моря – там их ждут 
вкусная морская вода и плодородные пастби-
ща для нагула с сочной травой. Осенью путе-
шественники возвращаются обратно.

Маршрут странствий – неизменный, усто-
явшийся столетиями путь аккурат через высо-
котехнологичный газодобывающий комплекс.  
Газовики обеспечивают комфортный и безо-
пасный зелёный коридор через автодороги,  
рядом с трубопроводами, под эстакадами. 
На месторождении ещё при проектировании 
предусмотрели специальные оленьи переходы 
через промышленные коммуникации.

Пересекая арктический технополис, ко-
чевники всегда могут получить необходимую  
высококвалифицированную помощь в меди-
цинском комплексе «Бованенково». Так, в ию-
не врачи экстренно прооперировали 15-летнюю  
девочку из ямальской тундры с острым ап-
пендицитом. Громкими стали истории появ-
ления на свет в амбулатории месторождения 
маленьких «бованят»: Вадима в 2013 году и 
Сильвии в 2024-м. Часто тундровики обраща-
ются к стоматологу и неврологу. 

С 2016 года «Газпром добыча Надым»  
реализует в Яр-Сале образовательный проф-
ориентационный проект «Газпром-класс»,  
выпускники которого имеют возможность  
поступления в ведущие вузы страны на це-
левое обучение от компании. Газодобытчики  
способствуют трудоустройству к себе на пред-
приятие коренных ямальцев.

Топливно-энергетическая компания «Газ-
пром добыча Надым» с уважением относится  
к праву коренных малочисленных народов  
Севера на сохранение их хрупкой исконной 
среды обитания, традиционного уклада жизни,  
самобытности, промыслов и хозяйствования. 
Такой подход поддерживает и укрепляет цен-
ности и достояние уникальной национальной 
культуры. Так выглядит высокая социальная 
ответственность и внимательное добрососед-
ство, деликатный паритет интересов и мно-
гогранное искусство инвестиций в общество.

Мария ГАЛЛяМОВА 
Фото Дмитрия ЭРНСТА, 
из архива ССОиСМИ

эффективное стабильное промышленное освоение земных глубин нефтегазовой арктики  
при условии сохранения самобытного уклада жизни и культурных традиций коренных 
малочисленных народов севера. баланс этих интересов – стратегия сотрудничества компании 
«Газпром добыча надым» и исконных местных жителей. многолетнее партнёрство переросло  
в плодотворный дружественный союз и эталонный пример грамотных взаимовыгодных 
социальных отношений.

Диалог газодобытчиков и оленеводов – многолетнее партнёрство и взаимовыгодное добрососедство Маршрут построен. Транзитом через Бованенково, навстречу Карскому морю и сочной траве

Газодобытчики содействуют коренным жителям в трудоустройстве Самая зрелищная часть Дня оленевода – гонки на оленьих упряжках

Расширяем аудиторию читателей Предновогодняя акция «Подарок ребёнку» проводится уже более 10 лет

«Бованеночка» Сильвия, «крестница» газовиков. Добро пожаловать в мир!
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промышленная медицина

как предотвратить сердечно-сосудистые заболевания?
в самое «сердце» газодобычи – только 
с крепким сердцем. организм вахтовиков 
ямальских месторождений начинает испытывать 
стресс ещё по дороге на работу – в салоне 
самолёта, добавляют нагрузку климатические 
условия. врачи медико-санитарной части 
призывают строго и своевременно следовать 
их рекомендациям. о том, как предотвратить 
болезнь, рассказывает заместитель главного 
врача мк «бованенково» игорь жуков:

– Среди северян риск появления сердечно- 
сосудистых заболеваний в 2-3 раза выше, в том 
числе в более раннем возрасте. Чем даль-
ше вглубь Ямала приходится пробираться 
за газом, тем сильнее нагрузка на организм.  
Почему так происходит? Врачи это называют 
синдромом полярного напряжения.

Во-первых, на Крайнем Севере ниже парци-
альное давление кислорода, а он обязательно  
нужен нашим тканям. Во-вторых, происходит 
чередование высоких и низких температур.  
Когда утром -2 оС, а вечером резко холодает 
до -32 оС и наоборот. Плюс сильные ветра, су-
хой и холодный воздух – всё это сказывается 
на сердечно-сосудистой системе.

Чередование полярного дня и полярной но-
чи неблагоприятно влияет на кровообращение 
и эндокринную систему. Достаточно вредно 
как не получать солнечный свет, так и быть 
постоянно на свету. Это называется наруше-
нием фотопериодичности.

Близость к магнитному полюсу объясняет, 
почему магнитные бури у нас переносятся  
намного тяжелее. На Ямале здоровый чело-
век может жаловаться на слабость, головную  
боль и сонливость, хотя в средней поло-
се эти колебания он даже не почувствует.  
В результате возникает переутомление  
организма, ослабление иммунитета, уве-
личивается риск заболеваний, что в конеч-
ном итоге может привести к хроническим  

состояниям, ухудшению качества сна и по-
тере работоспособности.

Как помочь организму преодолеть эти состо-
яния? В первую очередь важна регулярная ди-
агностика состояния здоровья. Именно поэтому 
мы не должны обесценивать ежедневные пред-
сменные и ежегодные медицинские осмотры 
на предприятии. Они позволяют выявить факто-
ры, предрасполагающие к развитию патологий, 
такие как повышение артериального давления, 
высокий уровень холестерина в крови, гипоксия.

При любых подозрительных симптомах 
следует незамедлительно обратиться к кар-
диологу. Оснащённость МК «Бованенково»  
диагностическим оборудованием позволяет 
провести своевременное обследование кро-
веносной системы и оказать необходимую  
медицинскую помощь в полном объёме.

Также жизненно важны, казалось бы, ба-
нальные правила: режим труда и отдыха, сба-
лансированное питание, регулярные занятия 
физкультурой, «умный» отпуск за пределами 
северных широт – тот, который восстанавли-
вает здоровье, а не разрушает его.

Ещё одна важная часть профилактики 
и оздоровления касается посещения рекреа-
ционных комплексов и ведомственных сана-
ториев. Практически при всех нарушениях ра-
боты сосудов показано санаторно-курортное 
лечение. Но с одним условием – заболевания 
должны быть в фазе ремиссии, то есть вне обо-
стрения. Из физиотерапевтических методов 
применимы те, которые разгружают нервную 
систему. В первую очередь это электросон, мас-
саж, бальнеологические и водные процедуры.

На лечении заболеваний сердечно-сосудистой  
системы из ведомственных учреждений Груп-
пы Газпром специализируется санаторий име-
ни М. В. Ломоносова в Геленджике.

Подготовил Захар САВЕЛЬЕВ
Фото Юрия ШАЛАБАЕВА

Предрейсовый медосмотр – обязательная процедура для газовиков, работающих вахтовым методом

Простой контроль давления позволяет предотвратить развитие серьёзных сердечно-сосудистых заболеваний

поддерживать высокий уровень комплекс-
ного обслуживания позволяют, в том чис-
ле, возможности клинико-диагностиче-

ской лаборатории. Она оснащена современным 
оборудованием и предоставляет врачам ценную 
информацию о состоянии здоровья пациента.

– Здесь выполняется полный комплекс  
лабораторных исследований: общеклиниче- 
ских, гематологических, биохимических. Свое- 
временные и точные результаты анализов по-
зволяют врачам-клиницистам быстро принять 
решение по тактике лечения пациента, госпи-
тализировать или эвакуировать больного сан-
бортом, – рассказал Евгений Смагин, главный 
врач медицинского комплекса «Бованенково» 
Медико-санитарной части.

Результаты общего анализа крови, напри-
мер, дают возможность оценить текущее  
состояние организма и уточнить характер заболе-
вания – инфекционного или неинфекционного.  
Изменения уровня гемоглобина позволяют 
врачам не только выявить наличие или отсут-
ствие железодефицитной анемии, но и диагно-
стировать сердечную недостаточность, а также  
заболевания органов пищеварения. С помощью  
скорости оседания эритроцитов (СОЭ) мож-
но определить наличие воспалительного про-
цесса и его степень.

– Биохимические исследования предо-
ставляют более развёрнутую информацию 
о функциональном состоянии органов и си-
стем организма. Избыток глюкозы может 

быть признаком сахарного диабета, а повы-
шенный уровень холестерина – указывать 
на проблемы с печенью, – дополнила Екате-
рина Попова, врач клинической лабораторной  
диагностики Медико-санитарной части. –  
Отклонение от нормы концентрации фермен-
тов АСТ и АЛТ свидетельствует о патологиях  
сердца. Высокий билирубин наблюдается 
при заболеваниях печени и нарушении от-
тока желчи, переизбыток амилазы указывает  
на заболевания поджелудочной железы, а по-
казатель белка в сердечной мышце может  
выявить инфаркт миокарда.

– В июле этого года в нашей больнице про-
водили экстренное кесарево сечение, пациентка 
из тундры родила дочку. Ей оперативно сделали 
УЗИ брюшной полости, определили группу кро-
ви, выполнили ряд исследований, в том числе  
и коагулограмму, позволяющую оценить ра-
боту свёртывающей системы крови, – добавил 
Евгений Смагин. – Такие анализы берут перед 
хирургическим вмешательством, а также после 

травмы, чтобы в случае необходимости свое-
временно принять меры, предотвращающие об-
разование тромбов или развитие кровотечений.

Четыре года назад была открыта ПЦР- 
лаборатория для диагностики коронавирусной 
инфекции. В 2022 году она была оснащена 
амплификатором ДНК-Технология, что зна-
чительно расширило возможности для про-
ведения анализов, в том числе на вирусные 
гепатиты В и С, а также грипп А, В и H1N1. 
Это существенно упростило процесс диаг-
ностики как для врачей, так и для пациентов.

В клинико-диагностической лаборато-
рии МК «Бованенково» ежегодно выпол-
няется более 20 000 анализов, внедряются  
новые методы исследований, а полученные 
результаты тщательно обрабатываются. Ожи-
дается, что к концу 2024 года оборудование 
будет обновлено.

Оксана ЗАХАРОВА
Фото Юрия ШАЛАБАЕВА

жалобы, симптомы, анамнез, обследование, диагноз и лечение – стандартный «маршрут» 
взаимодействия врача с пациентом в медицинских учреждениях. и даже на краю света  
это не исключение – в медкомплексе «бованенково» квалифицированную помощь в полном 
объёме получают сотрудники «Газпром добыча надым», работники подрядных организаций, 
коренные жители тундры.

задачи клинико-диаГностической лаборатории на бованенково

Екатерина Попова, врач клинической лабораторной диагностики Детектирующий амплификатор исследует образцы ДНК Подсчёт лейкоцитов проводит фельдшер-лаборант Ирина Стайловская
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по следам событий

наставники молодёжная лиГа

пытливый ум не даёт ему покоя, а любознательность позволяет создавать новое и делать 
открытия. на счету старшего мастера цеха управления аварийно-восстановительных работ 
сергея михурова порядка 80 рацпредложений. он многократно становился победителем  
и призёром окружных и корпоративных конкурсов изобретателей и рационализаторов. 
знакомьтесь – герой видеопроекта «молодёжная лига» и один из лучших новаторов Газпрома.

двиГатель научной мысли

Гордость коллектива службы 
корпоративной заЩиты

– Бованенковское месторож- 
дение – вот где громадные 
объёмы и бесчисленное 
множество неизведанного 
оборудования, которое 
можно рассмотреть и пощу-
пать. Агрегаты постоянно 
модернизируются, поэтому 
рационализатору есть где 
развернуться и применять 
новые технические решения. 
А руководство всегда готово 
в этом помочь.

– Искренне люблю свою работу за разнообразие, нестан- 
дартность постоянно возникающих интересных задач 
и многогранность их решений. Предложений у меня 
минимум на пять лет вперёд. Мне важно не просто 
сделать вещь, а чтобы она помогла облегчить трудовой 
процесс и привела к экономическому эффекту.

– Я считаю, что ничего не должно стоять между 
человеком и его целью. Главные враги – лишь страх  
и лень. Поэтому молодым специалистам я советую  
не закрываться и выходить из зоны комфорта. Если  
они горят своими идеями, нужно двигаться дальше.  
А я готов помочь любому раскрыть его потенциал.

– Может быть, со стороны 
наша служба кажется 
незаметной и спокойной, 
но последнее понятие здесь 
относительное. Сотрудники 
СКЗ должны не только  
быстро принимать решения,  
но и уметь разговаривать  
с людьми, потому что мы  
первые, кто их встречает  
и последние, кто провожает. 
Соответственно, нужно быть 
вежливыми, корректными, 
ответственными и 
внимательными. Именно этому 
я стараюсь учить молодых 
ребят как наставник.

Юрий Алексеев, инспек-
тор СКЗ:

– В Службу корпоратив-
ной защиты я пришёл недав-
но, отработав до этого в по-
лиции Надымского района.  
Новый коллектив встретил 
меня тепло и помог адаптиро-
ваться. Евгений Васильевич –  
отличный наставник, стар-

ший напарник, который всегда подскажет,  
поддержит и подставит плечо товарищу.

Евгений Бабушкин, замести-
тель начальника отделения 
защиты имущества СКЗ:

– Евгений Васильевич сто-
ял у истоков образования на-
шей Службы. Он имеет почёт-
ные грамоты ПАО «Газпром» 
и Министерства внутренних 
дел. Неоднократно выигрывал 
конкурсы на звание лучшего 

работника СКЗ. Со всеми задачами он справля-
ется отлично и является гордостью коллектива.

Герой октябрьского выпуска видеопроекта «наставники» евгений андрийчук 
почти 30 лет стоит на страже безопасности работников и имущества 
«Газпром добыча надым». старший инспектор службы корпоративной 
защиты (скз) принимает активное участие в жизни коллектива и пользуется 
заслуженным авторитетом, а также охотно делится своим большим опытом  
с молодыми и вновь пришедшими сотрудниками.

баГаж полезных впечатлений
надымские Газовики перенимаЮт опыт коллеГ из белоруссии

делегация из России гостила у бело-
русских коллег неделю, ежедневно  
участники изучали управленческие 

практики, осматривая производственные, 
образовательные и социальные объекты  
нефтехимического комплекса. Они обсудили  

нюансы корпоративной благотворительности,  
особенности реализации жилищной програм-
мы, взаимодействие с властями в решении  
социальных вопросов, а также специфику  
партнёрства с Белорусским профсоюзом  
работников энергетики, газовой и топливной 
промышленности.

– Стажировка была многоаспектной, это 
финальный этап перед защитой моей дип-
ломной работы. Получил знания в области 
управления социальными объектами, изучил 
трудовое законодательство, особенности его  
применения за рубежом и синхронизацию 
с локальными актами ПАО «Газпром», –  
отметил Андрей Андреев.

Ежегодно надымские газовики из разных 
филиалов компании проходят стажировку на 
крупных предприятиях топливно-энергети-
ческого комплекса нашей страны и за её пре-
делами. Впечатления от таких путешествий  
ложатся в основу профессионального роста,  
а интересные проекты соседей могут найти 
отражение и в наших корпоративных реалиях.

Анна ПИРОГОВА
Фото ССОиСМИ  
«Газпром трансгаз Беларусь»

социальные объекты как достопримечательности, а вместо сувениров – ценный опыт. 
начальник службы по связям с общественностью и сми андрей андреев вернулся  
из образовательной поездки в беларусь. очередная стажировка работников Газпрома 
прошла на базе оао «Газпром трансгаз беларусь», её организовали в рамках  
корпоративной программы мва «устойчивое развитие и управление социальной сферой 
компании». это особый вид «туризма», который активно реализуется в «Газпром добыча 
надым»: перспективные руководители отправляются расширять кругозор на крупные 
промышленные предприятия.

Ежедневно участники обсуждали разные аспекты управления социальной инфраструктурой

В Белоруссии гостеприимно встретили коллег

Перспективные лидеры из разных дочерних компаний Газпрома встретились на стажировке
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Год семьи

коГда в семье все имена на одну букву – это к добру

антон и Алина познакомились при посту-
плении в Санкт-Петербургский универ-
ситет Государственной противопожарной  

службы МЧС России. Потом пересекались 
на занятиях и немного общались. Почти пол-
года. И вот однажды они столкнулись в метро, 
завязалась беседа, возник взаимный интерес, 
последовали новые встречи, многочасовые 
прогулки по северной столице... Спустя пару  
недель влюблённые уже не расставались. 
А вскоре без пышного торжества, скромно, 
по-студенчески расписались. Планировали кра-
сивую дату 20.10.10, но в ЗАГСе смогли запи-
сать только на 21 октября. Пара увидела в этом 
некий символизм, ведь это день рождения Са-
зиды – бабушки Антона. Ей уже 97 лет! А зна-
чит, и брак будет таким же крепким и долгим. 
Так решили молодожёны. События развива-
лись стремительно – к концу обучения в вузе 
у них родился первенец Арсений.

– Конечно, мы очень радовались, как будто 
сотворили целый мир, полный надежд на пре-
красное будущее. Практически каждое дей-
ствие сына было для нас как открытие ново-
го континента. Захватывающее приключение, 
полное сокровищ и перспектив, – начал рас-
сказ глава семьи. – А ещё было очень много 
тревоги. Первый опыт, неизведанные пути. 
Ведь это маленький человек, но огромная от-
ветственность. От тебя зависит не только его 
состояние и здоровье здесь и сейчас, но и то, 
каким именно он вырастет.

– Мы поделили семейные обязанности: 
Антон утром был в вузе, а я сидела с ребён-
ком и занималась домом. Потом я уходила  

на учёбу, а муж оставался с младенцем на хо-
зяйстве. Дипломы получали в один день, 
сын был на руках у мужа, а я уже была бе-
ременна дочкой, – продолжила Алина. –  
Вместе нам всегда легко. Мы очень много 
разговариваем, и темы до сих пор не закан-
чиваются. Считаю, что обсуждая планы, цели  
и мечты можно понять, насколько у партнёров 
совпадает представление о мире и жизни 
в нём, а это самое важное в отношениях.

После получения высшего образования мо-
лодая семья приехала к родителям мужа в На-
дым. Антон устроился работать вахтовым ме-
тодом в пожарную часть посёлка Пангоды 
и стал реже видеться с домочадцами. В это 
время на свет появилась малышка Альмира. 
Борзенковы решили переехать на родину су-
пруги в Новокузнецк, но через полтора года 
снова вернулась на Север. На работу вышли 
уже вместе. Три года спустя они стали мно-
годетными – родилась Агния, а в скором вре-
мени в мир пришла ещё одна девочка Аврора.

– Все наши дети январские. Это очень удоб-
но: отпраздновать дни рождения одновременно, 
туда же прибавить встречу Нового Года, а по-
том оставшиеся 11 месяцев жить спокойно, –  
смеётся Антон. – А если серьёзно, воспитание 
ребёнка – не шахматная партия. Цена ошибок 
слишком велика, любая из них может приве-
сти к плачевным результатам. И наличие со-
юзника, который не только поддержит тебя, 
но и поможет избежать или исправить непра-
вильные решения, дорогого стоит.

У младших Борзенковых увлечений очень 
много. Они рисуют и мастерят, занимаются  

музыкой и спортом, любят играть в настоль-
ные игры. Мама и папа во всём поддержива-
ют своих чад и сами не прочь поактивничать: 
съездить на природу в лес, поставить с детьми  
разные опыты и эксперименты, посмотреть научно- 
популярные фильмы и почитать книжки, а в 
отпуске обязательно посетить музеи и теат-
ры. Главная семейная традиция – собираться  
вместе по вечерам за ужином и рассказывать, 
как прошёл день.

– Мне кажется, уважения заслуживает не ко-
личество детей, а то, какими людьми их воспи-
тают родители. А это будет известно лет через 
двадцать. Тогда, я надеюсь, нас с Антоном бу-
дет за что уважать. Сейчас мы вкладываем в это 
все свои усилия. Поддержка государства, округа 
и предприятия, конечно, чувствуется. Но труд-
ности всё равно есть, – поделилась Алина.

– Изначально, супруга хотела шестерых де-
тей, я троих. Сошлись на четырёх. Да сложно, 
но я уже не помню, как по-другому. Для ме-
ня нормальное состояние, это когда есть мы –  
одна большая семья, – добавил Антон.

Забот у многодетных родителей всегда 
хватало, но в конце 2022 года произошло  
событие, полностью изменившее привыч-
ный уклад жизни. Средней дочери Агнии 
врачи поставили неутешительный диагноз –  
синдром LEOPARD.

– Увы, это крайне редкая генетическая 
мутация, в мире описано менее 200 случаев, 
и какой-то прогноз специалисты дать не могут. 
Но с тех пор мы начали непростой путь реа-
билитации и коррекции её развития. Мне при-
шлось оставить любимую работу. А нашим 
детям – привыкать, что мама постоянно уез-
жает с их сестрой на очередную госпитализа-
цию, – рассказала Алина. – Изменилось и фи-
нансовое положение. Благодаря жилищной  
программе «Молодая семья» мы получили 
сертификат и взяли в ипотеку квартиру. Од-
нако сумму мы получили меньше, чем могли, 
потому что статус ребёнка-инвалида у Агнии 
на тот момент ещё не был подтверждён.

Со всеми вызовами судьбы Борзенко-
вы стойко справляются. Их главная задача 
на ближайшее время – разобраться в болез-
ни дочери и обследовать остальных детей. 
А в более приземлённых планах: выплатить 
ипотеку, сделать ремонт в квартире, купить 
автомобиль. Они мечтают ходить в пешие  
походы с палатками, побывать в Уральских го-
рах и Междуреченске всей семьёй, съездить 
на море. И просто жить счастливо. Кроме того, 
эти удивительные люди рассматривают воз-
можность усыновления ребёнка, полученное 
свидетельство о прохождении школы приём-
ных родителей даёт такое право. Так что, ве-
роятно, уже в скором будущем в этой дружной 
ячейке общества будет пополнение. И пусть 
у них всё получится!

Светлана ЛОЖНИКОВА
Фото Игоря БУКИНА, из архива героев

в октябрьском выпуске нашей постоянной тематической рубрики рассказываем о многодетной 
семье нашего коллеги из управления связи антона борзенкова. со своей супругой алиной в этом 
году он отметили агатовую свадьбу – 14 лет совместной жизни. любящие родители воспитывают 
сына и трёх дочерей, считая своей главной задачей – научиться всем быть счастливыми.

Альмира, Алина, Арсений, Аврора, Антон и Агния Борзенковы – дружная надымская семья

Есть мороженое вкуснее вместе, сидя на лавочке В апреле 2014 года Антон и Алина венчались в маленькой часовне

Поделись улыбкою своей, и она к тебе не раз ещё вернётся

В День оленевода в Надыме покатались на нартах

Спортивные выходные сестрёнок на катке
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между финишем и стартом. секунды, метры, 
очки. культурно-спортивный комплекс 
«Гармония» отмечает своё 35-летие.  
в 1989 году здесь обрёл постоянное место 
«прописки» пангодинский спорт. 

местные «мастодонты» рассказывают, 
что от желающих попасть в КСК не 
было отбоя. Ещё бы! Первое спор-

тивное сооружение в посёлке, долгождан-
ный, знаковый объект, огромный зал, бассейн! 

Для многих в этих стенах началась доро-
га к медалям на престижных пьедесталах. За 
годы работы «Гармония» выпустила порядка 
700 воспитанников. Большинство из них име-
ют разряды кандидатов в мастера спорта и зва-
ния мастеров спорта, а также громкие побе-
ды на региональных и российских турнирах, 
чемпионатах, первенствах. 

Профессиональное ядро комплекса формируют 
десять тренеров-преподавателей по спорту. Костяк 
образуют опытные наставники с регалиями, так-
же есть молодые педагоги. Все они – люди, погло-
щённые единой целью формирования здорового,  
спортивного образа жизни и желанием «зара-
зить» этой энергией как можно больше последо-
вателей. Тренеры взращивают юные спортивные  
таланты, прививают им волю к победе, а те за-
кономерно пополняют «копилку» трофеев КСК.

Сегодня «Гармонию» посещают 360 де-
тей и 210 взрослых в возрасте от 4 до 68 лет. 

Насыщенная жизнь культурно-спортивного  
комплекса кипит – продолжается очередной 
сезон Спартакиады «Газпром добыча Надым», 
воспитанники участвуют во внутренних и выезд-
ных соревнованиях, на подъёме физкультурно- 
оздоровительное движение – работают много-
численные секции. Среди юных спортсменов  
самыми популярными видами спорта являют-
ся плавание и дзюдо. У старшего поколения  
больше всего востребованы тренажёрный зал 
и волейбол. Ещё здесь играют в баскетбол, 
футбол, хоккей. Неизменно актуальны худо-
жественная гимнастика, фитнес. 

– «Гармония» встречает 35-летие с рабо-
чим расположением духа и отличным настро-
ением. У нас занимается огромное количество  
людей, большое внимание уделяем развитию 
детского спорта, стараемся найти индиви-
дуальный подход к каждому воспитаннику. 
Комплекс очень востребован, и мы рады, что 
у нас так много работы, – подчеркнул Вита-
лий Кобыльченко, заместитель начальника 
КСК «Гармония». – Наш тренерский состав –  
это безусловные профессионалы, исключи-
тельные фанаты своего дела, влюблённые 
в спорт и нацеленные на результат. Мы ра-
ботаем в полную силу сегодня и уверенно  
смотрим в завтра.

Александра СУХАНОВА
Фото из архива УЭВП, ССОиСМИ

не Газом единым

телепорт в Гармоничный спорт

Тренировку на татами ведёт тренер Евгений Полторацкий

Для многих спортсменов в этих стенах началась дорога к медалям

У взрослых посетителей КСК больше всего востребован тренажёрный зал Сегодня «Гармонию» посещают 360 детей и 210 взрослых За годы работы «Гармония» выпустила порядка 700 воспитанников

свет! камера! мотор! компания «Газпром 
добыча надым» оказала содействие санкт-
петербургским кинематографистам в съёмках 
документального авторского фильма «север. 
спорт высших достижений». в картине снимался 
наш коллега – денис барабошкин, тренер-
преподаватель по спорту кск «Гармония».

лента расскажет о преподавателе детской 
секции по плаванию и его работе с вос-
питанниками. Это фильм-наблюдение 

про роль тренера в жизни детей и тонкую эмо-
циональную связь между ними, путь к медалям 
и проявление воли, взаимоотношения молодых 
спортсменов, их характеры, чувства, тревоги. 

– Материала набран колоссальный объ-
ём. Снимали утренние и вечерние трениров-
ки, а также нашу жизнь вне водных дорожек, 
общение с семьями, учёбу детей в школе, –  
поделился Денис Барабошкин. – Во время 
работы над фильмом от меня требовалось 
просто быть самим собой – просто трениро-
вать детей в обычном режиме. 

Съёмки проходили в два блока – в начале 
октября в посёлке Пангоды и в конце меся-
ца в Екатеринбурге, куда тренер и его подо-
печные ездили на Чемпионат и Первенство  
Уральского федерального округа по плаванию. 
Ещё кинематографисты планируют в начале 
декабря доснять местную зиму.

Готовит документальный проект киноком-
пания, которая выиграла конкурс Фонда под-
держки регионального кинематографа Сою-
за кинематографистов РФ «Россия – взгляд в 
будущее» 2024 года по направлениям «Помо-
гай» и «Действуй» о взаимопомощи и физи-
ческом развитии человека. 

– Наша картина – про возможность дости-
жения спортивных результатов в удалённых  
регионах, на Крайнем Севере. Это история про 
людей, которые живут, мечтают, действуют, 
развиваются и добиваются своего, независимо 
от места жительства, можно сказать, на краю 
географии, – отметил продюсер Андрей Саль-
ников. – Новоиспечённые актёры показали  

себя прекрасно. Дети замечательные. И вооб-
ще, в посёлке Пангоды живут очень отзывчи-
вые люди, которые максимально нам помо-
гали. Спасибо компании «Газпром добыча  
Надым» в целом и руководству культурно-
спортивного комплекса «Гармония» за все-
стороннюю поддержку. 

– Мне очень импонируют вера главного  
героя в детей и его трепетное отношение к 
своему делу. Ведь все успехи и промахи че-
ловека всегда родом из детства. Невероятно 
важно, кто поддерживает его на пути взрос-
ления и достижения целей, – подчеркнула  
Илария Плисова, режиссёр и сценарист. –  
Отсняли мы очень много. Но из нескольких де-
сятков часов видеоряда в итоге получится всего  
25 минут продукта. Нас не интересуют сухие 
интервью и формальные зарисовки. Это пойдёт 
в корзину. Нам важно показать героев настоя-
щими, аутентичными – задумчивыми, серьёз-
ными, эмоциональными, наедине со своими 
мыслями. Мы просили их быть самими собой, 
не пытаться играть на камеру, а просто про-
живать свою жизнь перед ней. Наша задача –  
сделать фильм искренним, вдумчивым. 

Стоп! Снято! На экраны работа выйдет в 
2025 году. Посмотреть её можно будет в ве-
дущих онлайн-кинотеатрах. Также она будет 
представлена на нескольких кинофестивалях. 
А ещё авторы пообещали привезти картину в 
Пангоды для спецпоказа. 

Мария ГАЛЛяМОВА 
Фото Виталия КОБЫЛЬчЕНКО

с водных дорожек – на широкий экран

За каждым тренером стоят его успешные спортсмены Свет! Камера! Мотор! Съёмочная «кухня»
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очередной учебный год начался для будущих 
звёзд спорта – на такие звания давно 
претендуют и в надымском районе. а как 
иначе, если занятия с детьми несколько раз  
в год проводят олимпийские чемпионы? этот 
сезон в «академии талантов» продолжился  
на водных дорожках.

календарь стартов открыл новый настав-
ник проекта Евгений Рылов – мировая 
легенда. Историческое золото в пла-

вании – его заслуга. Именно он в 2021 году  
в Токио принёс России первую главную ме-
даль Игр, внимание, за 25 лет! Олимпийский 
пьедестал Рылов покорил дважды. А ещё два 
раза становился чемпионом мира и четыре –  
чемпионом Европы.

– Для «Газпром добыча Надым» и благо-
творительного фонда «Приличные люди» од-
ним из приоритетных направлений остаётся 
поддержка и развитие физической культуры, 
поскольку здоровые дети, здоровая семья – 
это основа и нашей сильной компании. Моти-
вационные встречи важны для ребят, которые 
не видели мастеров такого уровня. Общение 
с двукратным олимпийским чемпионом даст 
им стимул для дальнейшего профессиональ-
ного роста, – сказал исполнительный дирек-
тор фонда Игорь Герелишин.

В Надыме именитый спортсмен раскрыл 
ребятам секреты быстрого плавания, провёл 
обучающие заплывы, научил биомеханике и 
водному балансу. За ним следили, впитывая 
каждое наставление, те, кто тоже мечтает о 

собственных рекордах и пусть даже малень-
ких, но победах. Сначала обсудили все тон-
кости на суше, потом продолжили трениров-
ку в бассейне. Энергетика была мощнейшая! 
Водную гладь в «Арктике» рассекали более 
80 пловцов – от начинающих до кандидатов 
в мастера спорта.

– Я занимаюсь в секции девять лет, имею 
разряд КМС, плаваю вольным стилем, основ-
ная дистанция 200 метров. Но, послушав со-
веты профессионала такой величины, поняла,  
что могу стать спинисткой. И, скорее всего, 
подумаю над тем, чтобы перейти на другой 
стиль. А ещё узнала от него много нового о 
себе, о своём теле, – поделилась Лия Клысба-
ева, воспитанница КСК «Гармония».

– Очень люблю ходить в бассейн, но толь-
ко сейчас начинаю показывать результат. По-
этому было важно уловить каждый нюанс, на-
пример, в той же разминке, качеству которой 
теперь буду уделять больше времени. Евгений 
детально разобрал с нами некоторые важные 
упражнения и, конечно, указал на ошибки, – 
добавил Никита Ерашов, воспитанник спор-
тивной школы «Арктика».

Вырастить победителя – монотонный 
тяжёлый труд и для наставника. Подготовка 
требует много времени, терпения, сил и зна-
ний. Новые подходы и уникальные методики 
профессионалов открывают дверь в мир вы-
соких достижений. 

– Этот мастер-класс полезен не только де-
тям, но и тем, кто их воспитывает. Мы тоже 
учимся, перенимаем опыт, в частности, рабо-
ты с детьми, – отметил тренер-преподаватель  
СШ «Арктика» Иван Пименов. – Евгений – 
невероятный спортсмен с колоссальным опы-
том! Мы оба из Оренбургской области, поэтому 
раньше уже встречались на водных дорожках. 
Соприкоснуться с мировой легендой – мечта 
многих. И я видел, как у моих ребят горели гла-
за и тряслись руки, они старались впитывать, 
как губки, каждое слово. Такой заряд энергии 
и мотивации нам был просто необходим! 

Ценные советы юные пловцы получили и 
на мотивационной встрече. В Доме культуры 
«Прометей» говорили о победах и поражени-
ях, развитии полезных навыков и важных со-
ставляющих тренировочного процесса. После 
каждый желающий смог получить автограф 
и сфотографироваться с мировой легендой. 

– Все дети молодцы, некоторые привлек-
ли моё внимание. Отметил тех, кто уверен-
но лежит на воде или атлетически сложен.  

У каждого было что-то своё. Самое главное, 
что они стараются. Это даже больше, чем  
хорошо плыть. Посоветовал бы обратить 
внимание на анатомию и психологию. Это 
поможет им легче справляться со стрессом, 
научит чувствовать и понимать своё тело, –  
подытожил чемпион.

Евгений Рылов стал девятым наставником 
проекта «Академия талантов». Мастер-клас-
сы и встречи с именитыми спортсменами, де-
ятелями культуры и искусства проходят в На-
дымском районе с 2023 года. В этом сезоне 
их провели с вокалисткой Этери Бериашвили,  
олимпийскими чемпионами по художествен-
ной гимнастике Евгенией Канаевой и по хок-
кею Егором Яковлевым.

ярослава КОНДРЮКОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

на спортивной арене

в бассейне с олимпийским чемпионом

спартакиадный сезон продолжили теннисисты
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на предварительном этапе теннисисты иг-
рали в подгруппах по круговой системе 
и по олимпийской – в финале, куда во-

шли команды, набравшие максимальное ко-
личество очков. 

– Наша сборная состояла из проверенных 
спортсменов, которые любят и умеют играть 
в настольный теннис, но, к сожалению, ред-
ко бывают на тренировках. Работа, семья, де-
ти занимают практически всё время, – сказала 
Любовь Серёгина из Инженерно-технического 

центра. – К нам в этот раз присоединился Да-
нил Ярцев, который помог заработать завет-
ные очки и получить удовольствие от раундов.

– Держу в руке теннисную ракетку уверен-
но, к соревнованиям готовился. Были у нашей 
команды и победы, и поражения. В целом, нам 
не хватило практики, техники и тактики, – по-
делился Григорий Шанявский из Управления 
аварийно-восстановительных работ.

У игровых столов подчас кипели нешуточ-
ные страсти. Участники обменивались инте-
ресными розыгрышами, пытались смутить 
соперников хитрыми подачами и стремитель-
ными контратаками, эмоционально поддер-
живали друг друга. Новички получали дель-
ные советы от более опытных, что в момен-
те намного ценнее. К победе стремились все 
участники соревнований.

– Два дня спортивного диалога точности, 
ловкости и мастерства пролетели как один 

миг. Однако нельзя сказать, что финал сорев-
нований получился непредсказуемым и интри-
гующим. Сильные теннисисты показали хо-
роший уровень игры, подтвердив лидерские 
позиции, а дебютанты набрались опыта, по-
лучили «боевое крещение» и массу положи-
тельных эмоций, – отметила Ирина Мелеш-
ко, главный судья соревнований.

– Впервые выступала за своё Управление. 
Очень волновалась, руки и ноги тряслись во 
время таймов, но спортивный азарт появил-
ся. Очень помогли коллеги – разъясняли, что 
лучше у меня получается, что хуже. Даже да-
вали советы, на каком уровне держать ракетку. 
Думаю, теперь мои тренировки в спортзале в 
этом виде спорта станут регулярными, – уве-
рена Ольга Кульмаметьева из сборной Ямаль-
ского газопромыслового управления.

В результате, как и в прошлом сезоне, 
лучшими стали спортсмены из Ямальского  

газопромыслового управления, за ними в турнир-
ной таблице – теннисисты аппарата управления, 
и замкнула тройку лидеров команда Управления 
по эксплуатации вахтовых посёлков. Главной  
судейской коллегией рассмотрены кандидатуры 
для включения в состав сборной «Газпром добыча  
Надым», которая будет защищать честь коллек-
тива на отраслевой Спартакиаде.

Оксана ЗАХАРОВА
Фото Игоря БУКИНА

Участница команды СКЗ Азада Авазмуратова

Олимпийский чемпион по плаванию Евгений Рылов

Именитый спортсмен показал правильное выполнение базовых упражнений

Первая ракетка ЯГПУ Евгений Кузнецов

в спортивном комплексе «молодость» прошли соревнования по настольному теннису в зачёт 
спартакиады работников «Газпром добыча надым». в течение двух дней 52 представителя  
12 филиалов и администрации компании боролись за первенство в общей турнирной таблице. 

академия талантов

Энергетика в бассейне мощнейшая! Индивидуальный подход к каждому ребёнку
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солисты домов культуры надымских га-
зовиков Тимофей Тырышкин и Ульяна 
Музычук взяли первое и второе места 

в эстрадном вокале. Лидерами в своих номи-
нациях стали фолк-группа «Морошка» и ан-
самбль казачьей песни «Вольница».

– Мы впервые принимали участие в пер-
вом туре конкурса. Серьёзно к нему готовились 
и сильно переживали. Безусловно, это меро- 
приятие очень высокого уровня. Нам понрави-
лись сцена, работа технической службы, звук 
в зале, – рассказал Ильяс Галимзянов, худо-
жественный руководитель ансамбля казачьей  
песни «Вольница». – Во время выступления все 
участники коллектива справились с волнением, 
самое главное – удалось передать колоритный  

образ песни «Не кукуй, кукушечка». Услышали 
приятные отзывы в свой адрес, увидели много 
хороших коллективов и солистов со всей стра-
ны. Хочется поблагодарить руководство «Газ-
пром добыча Надым» за грамотную, проду-
манную организацию поездки. Мы в восторге!

Юная исполнительница народных песен 
Любовь Руденко и вокально-эстрадный ан-
самбль «Коктейль», помимо дипломов побе-
дителей, были удостоены ещё и специальных 
призов фестиваля.

– «Факел» заряжает своей искоркой, кото-
рую несёт всем: от мала до велика. Недаром 
на фестивале есть награды самому юному и са-
мому мудрому артистам. В этом году зал ру-
коплескал моей дочери Любе. Она заворожила  

своей непосредственностью, артистизмом и го-
лосом, – поделилась Анна Руденко, солистка 
дома культуры «Прометей». – За небольшой 
творческий путь это её второе выступление. 
На самом деле это большой труд маленького 
человека. Она подходит к исполнению с огром-
ным трепетом, всегда знает, о чем поёт, как по-
дать себя на сцене, и я ни в чём её не ограни-
чиваю. Именно поэтому был такой искренний 
восторг у профессионалов – потому что ребё-
нок не заучен. Нам посчастливилось принять  
участие в мастер-классе заслуженной ар-
тистки РФ, доцента кафедры хорового и на-
родного пения РАМ им. Гнесиных Светланы  
Игнатовой. Любе очень понравилось, и она го-
рит желанием двигаться дальше.

– Фестиваль, конечно, оставил самые яр-
кие впечатления! Это и великолепный празд-
ник творчества, и огромная ответственность, 
ведь там исполняют самые лучшие номера. 
Волнение и тревога не отпускали до тех пор, 
пока не услышали всех, с кем соревновались. 
Уверенности прибавили, несомненно, встречи 
с жюри и мастер-классы, – отметила Екатерина 

Лисина, художественный руководитель народ-
ного коллектива, вокально-эстрадного ансамбля  
«Коктейль». – Мы верили в победу, верили 
в успех и выступили с максимальной отда-
чей. Несомненно, я рада, что всё получилось! 
И всё же, получая заветную награду на сцене,  
я думала уже о том, что мы будем исполнять 
в финале. Ждём, как проявят себя коллеги в сто-
лице Киргизии. И встретимся на творческой, 
позитивной, яркой музыкальной битве в Сочи!

Заключительный тур X корпоративного 
фестиваля ПАО «Газпром» состоится в мае 
2025 года. В нём примут участие лучшие  
артисты зональных туров, состоявшихся в  
Самаре и Бишкеке.

Светлана ЛОЖНИКОВА
Фото пресс-службы оргкомитета 
фестиваля «Факел»
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впечатления участников зональноГо тура фестиваля «факел»

Дебют народного казачьего коллектива из надымского дома культуры оказался успешным

Музыкальный коктейль из чистейших голосов принёс победу одноимённому коллективу из Пангод

Тимофей Тырышкин в номинации «Вокал эстрадный (соло)» исполнил «Чудесную песенку»

Исполнительница народных песен Люба Руденко покорила жюри своим артистизмом
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творческая делегация «Газпром добыча надым» выступила в зональном туре корпоративного 
фестиваля «факел», прошедшего в самаре. более тысячи участников от 21 делегации дочерних 
обществ Газпрома съехались в поволжский город, чтобы продемонстрировать свои таланты. 
в течение трёх дней были представлены 150 творческих номеров. профессиональное жюри 
определяло лучших в фольклоре, народном, эстрадном, академическом и джазовом вокале, 
народной, эстрадной и бальной хореографии, инструментальном, эстрадно-цирковом 
и оригинальном жанрах. наши артисты привезли домой шесть призовых мест.


